

Candidatos, gobiernos, contratación pública y corrupción



Por **Marcos Silva Martínez C.** | 07/03/2022 | Colombia

Fuentes: Rebelión

La contratación pública, en Colombia, se convirtió en el instrumento más eficaz, para que la delincuencia de cuello blanco, se apodere de un alto porcentaje del presupuesto público, casi siempre con garantía de impunidad y de retener y apropiarse de lo robado.

Todo ciudadano debería entender que los dineros y patrimonio públicos, los obtiene el estado, por el pago de impuestos y enajenación o entrega de bienes (regalías, expropiación, etc.) que pasan a integrar el patrimonio público. No son de los gobernantes.

En los últimos veinte años, diversas instituciones responsables, han analizado el problema de la corrupción e investigado los alcances y magnitud del flagelo. Todas concluyen que el estado pierde, por corrupción en contratación pública, más de \$50 billones anualmente.

La impresión y conclusión es que a todos los gobiernos, no les importan ni preocupan los efectos del diabólico flagelo. Nada específico y concreto hacen para acabar con ese cáncer económico-social.

Las escasas denuncias sobre corrupción, rápidamente con la misma corrupción, se tapan o se impide que la institucionalidad actúe y sancione. El acontecer delictivo creciente, la inmoralidad burocrática y social, facilitan el ocultamiento de los hechos y en la mayoría de casos, el fracaso de las investigaciones y el archivo de la mayoría de casos denunciados. En otros, terminan con condenas ridículas o cosméticas.

¿Los dineros robados por los carruseles de la contratación en los últimos años, los podrá recuperar, la nación, los departamentos, municipios y el Distrito Capital? No. Los perdieron los contribuyentes.

¿Y todo lo que se roban en el resto del país? Pronto los cubre el olvido y la impunidad.

Refinería de Cartagena, **Ecopetrol**, concesiones viales, cantidad de obras inconclusas, cafesalud, Saludcoop, EPSs, Medilaser, Comfamiliar del Huila, distritos de riego, plantas de tratamiento de aguas residuales, el leonino contrato de aseo de Neiva, el Parque Isla, alumbrado público de Neiva, vías terciarias, etc., etc.

Ya no contratan por medio de licitación honesta, aunque invoquen el formalismo. Predomina, la contratación negociada y a dedo. Los órganos de control, generalmente no hacen nada o desarrollan acciones cosméticas, para cumplir formalismos legales. En otros casos, desde su mismo seno, practican la corrupción, como en el caso del Mejoramiento de la Bocatoma El Tomo, el Guayabo, Catastro de Redes, interconexión de Plantas, entre 2002-2022, entre muchos otros hechos.

Pretender depurar la contratación pública y derrotar la corrupción, sin un ordenamiento legal, genuinamente eficaz, es imposible.

Para impedir que los criminales agazapados en los escritorios oficiales y contratistas particulares criminales, continúen con sus vicios y prácticas, se requiere depurar el servicio público, en todos los niveles. Sector administrativo, judicial, de control, fiscal y disciplinario.

La depuración debe partir del ingreso al servicio, vigilancia permanente, y sanciones al delincuente funcionario y al contratista, con mínimo destitución e inhabilidad por el resto de su vida, para ejercer funciones o contratar con el estado.

En lo público y en la conciencia social, la ética y moral colectiva, en términos generales, colapsaron. Hay tolerancia cómplice de la autoridad, con la corrupción y el delito.

La concertación de la coima, que el contratista ofrece y/o el funcionario exige para la

REBELIÓN EN COLOMBIA CONTRA DUQUE

Represión policial deja manifestantes heridos y detenidos

11/09/2021

El reto histórico que tenemos en nuestras manos es hacer que el Faro pase de ser subversión a ser poder

Parar para gobernar: bases de agenda para un nuevo gobierno

Piedad Córdoba Ruiz

30/08/2021

LIBROS Y DOCUMENTOS

Bejo Cauca antioqueño

Neoparamilitarismo y víctimas de la violencia (I)

Horacio Duque

30/04/2020

La pasión nacional por el olvido

Alberto Pinzón Sánchez

21/07/2014

Los sicarios de Fernando Vallejo

Camilo de los Milagros

09/07/2014

En memoria al profesor Jorge Adolfo Freyter Romero

Presentación del Libro: «Presente y futuro de Colombia en tiempos de esperanzas»

Subcomandante Marcos

07/07/2014

Entrevista a Jorge Enrique Botero sobre su libro 'Las siete vidas de Tanja Nijmeijer, la holandesa de las FARC'

Siete vidas e infinito coraje

Ocean Sur Habana

10/05/2014

DIÁLOGOS DE PAZ 2012-2015

Entrevista a Pablo Beltrán, Jefe de la Delegación de Diálogos de Paz del ELN

"Aspiramos a ser una nación que sepa resolver sus conflictos"

30/03/2020

4.500 prisioneros políticos en espera de la amnistía y el indulto

rpaSUR

10/12/2016

Discurso de cierre del Acuerdo Definitivo de Paz de las FARC-EP

«Está triunfando la paz, no lo dudamos. Nos sentimos orgullosos de que Colombia siga siendo referente mundial de paz»

15/11/2016

DERECHOS HUMANOS EN COLOMBIA

#25N en Colombia

La violencia patriarcal como crimen de guerra

Diana Carolina Alfonso

25/11/2021

Junior Jein no llegará a la hora de la cena

adjudicación del contrato, tiene que contar con la complicidad y participación de los mandos medios. Se proyecta y planifica desde la elaboración de los estudios y diseños. Se perfecciona y garantiza en la confesión de los pliegos de condiciones, el cálculo del presupuesto, la complicidad de la interventoría y en la liquidación del contrato.

Son prácticas de dominio público. Muchos lo comentan y nadie lo denuncia, ante los órganos de control. El mismo marco legal vigente los protege. Tácitamente el ordenamiento legal lo impide. Debe haber testigos. Existe el mercado del silencio y la complicidad. Nadie está dispuesto a auto-incriminarse. Los delinquentes de todas las calañas, siempre dicen ser inocentes.

Las normas sobre contratación, permiten al ordenador del gasto y secuaces, cuasi legislar y violar la ley. Establecen condiciones para participar y contratar, a la medida del comprador del contrato.

Los dineros robados en la contratación pública, impiden la inversión en sectores críticos. El caso del déficit de vivienda. Con \$50 billones que dicen se roban, se podrían construir más 500.000 casas, de 70.0 m² c/u, por año. Debe ser el área mínima para una unidad familiar. En 3 años desaparecería el déficit habitacional. ¿Por qué no hacerlo?

La sobretasa al consumo de combustibles. Si no la malbaratan, permite mantener las calles de las ciudades en condiciones aceptables.

La nación, por impuesto anual a vehículos, recauda más de \$6 billones anuales. Podrían pavimentar más de 1000 Kilómetros de dobles calzadas por año o 2.000 kilómetros de cazada normal.

Esa es la dimensión de la corrupción en Colombia, Sr. Elector, ese apetitoso ponqué, quieren mantenerlo y por eso no se comprometen a erradicarlo.

La corrupción se puede erradicar. El régimen no la controla porque se alimenta de ella. Es hija predilecta de la politiquería y el clientelismo.

El régimen y los usufructuarios del poder, a través de sus secuaces en el Congreso, aprueban leyes, aparentemente contra la corrupción, pero mantiene los resquicios, las llaves de escape jurídico, la cosmética investigativa y la corrupción en la misma rama judicial, para que escapen los delinquentes de cuello blanco y continúen los saqueos al presupuesto público.

Saber todo lo que ocurre con el manejo de lo público, ser consciente del problema y del desgobierno, permite reflexionar y despertar. No tragar entero, Sr. elector.

Bajo las condiciones del caos administrativo, institucional y moral, que padece Colombia, nada bueno le depara el futuro a las nuevas generaciones, si no se rescata de los bandidos, el estado fallido que estructuraron.

Son temas que en tiempos de cacería de votos, el elector debe preguntar al ávido candidato, generalmente analfabeta funcional:

¿Qué propone para erradicar definitivamente las prácticas corruptas, en todos los niveles de la administración pública?

Cuando digo candidato, me refiero al candidato al congreso y a la presidencia de la república. Igual que a candidatos a alcaldías y gobernaciones.

Estamos ante la desastrosa realidad que cada gobernante resulta peor que el anterior, desde hace decenas de años.

Da grima escuchar a candidatos en entrevistas. Todos lucen vacíos en términos de desarrollo nacional, de visión de futuro, de calidad de la salud y la educación, pero en particular, sobre la solución del gravísimo problema de la corrupción, la politiquería y el clientelismo. Ese cáncer convirtió a Colombia en una nación caótica y anárquica y en estado fallido. Aunque nos hayamos habituado a ello, es deber moral y ético, reaccionar, y retomar nuestros deberes sociales y éticos, bajo la impronta de la moral y la dignidad humana.

Despertemos. Pensemos en aquella sentencia olvidada, pero de mucho significado y actualidad: "Los grandes nos perecen grandes porque estamos de rodillas". ¡Levantémonos!

En términos acordes con el desastre nacional, por corrupción y desgobierno, debemos decir y entender: los saqueadores del presupuesto y patrimonio público, nos parecen invencibles, porque hemos sido pusilánimes y cómplices. Se tolera la corrupción y el desgobierno.

Juan Montaña Escobar 18/06/2021

VII Festival del Río Catatumbo: Declaración Política

Declaración y galería fotográfica del Festival del Río Catatumbo

Equipo Jurídico Pueblos 11/02/2015

CAZA DE BRUJAS EN LA UPN: SOLIDARIDAD CON RENÁN VEGA

Denuncian la persecución contra los docentes críticos por parte del decano

El Sindicato de Profesores destaca la lucha de la Coordinadora Docente de la Universidad Distrital

Hernán Durango 04/02/2013

Carta abierta a mis colegas de la Universidad Pedagógica Nacional

Rafael Ávila Penagos 01/12/2012

Solidaridad desde Estados Unidos con los profesores amenazados en la Universidad Pedagógica Nacional

La Asociación Americana de Profesores Universitarios exige que se proteja la seguridad de Renán Vega

Subcomandante Marcos 29/11/2012

MARCHA PATRIÓTICA

Recordando la Marcha Patriótica

Iñaki Gil de San Vicente 15/05/2014

Convocado por la Asociación Agroambiental de Trabajadores del Patía, del 7 al 9 de febrero

Éxito rotundo en el encuentro de cocaleros

Marcha Patriótica Cauca 11/02/2014

Documental [video: 17 min]

Operación Canción de Cuna: El plan detrás del Paro Agrario y Popular

Independencia TV, Origen Común 03/12/2013

ESTUDIANTES EN LUCHA POR LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Los estudiantes impulsan la Constituyente por la Paz sobreponiéndose al terror paraestatal

El IV Congreso de la FEU que incomodó al Estado

Alexander Escobar 08/10/2014

Comunicado

Sobre la participación electoral y la MANE

Mesa Amplia Nacional Estudiantil (MANE) 06/12/2013

Otro luto estudiantil

Manuel Humberto Restrepo Domínguez 19/10/2013

CONVOCATORIAS

No posts found.

MINERÍA

El montañero que decidió resistir

El constituyente primario, en su condición de elector, tiene poder para revertir la caída libre, hacia el abismo del desastre socioeconómico e institucional, al que empujaron a Colombia, los politiqueros y corruptos colombianos y la irresponsabilidad política y social de los colombianos, en general.

Frente a esta inocultable realidad, y ante la proximidad de elecciones legislativas y presidenciales,

cada elector debe demostrar responsabilidad política, social y ética y por ello debe votar únicamente por quien le garantice que actuará para rescatar a la nación de la politiquería y de los corruptos y que sea capaz de desarrollar integralmente la nación, tanto para congreso como para la presidencia.

Entre los presidenciables, el único que plantea soluciones viables y factibles de lograr es Petro.

Confiemos en no equivocarnos.

Rebelión ha publicado este artículo con el permiso del autor mediante una [licencia de Creative Commons](#), respetando su libertad para publicarlo en otras fuentes.

El movimiento que declamo resistir

Julían Arias 09/02/2015

Extractivismo, enclaves y destrucción ambiental

Renán Vega Cantor 18/08/2014

El Estado y las multinacionales del carbón tienen una deuda social con el pueblo guajiro

Sinairtrainal comprometido con el paro por la dignidad de la guajira

Sindicato Nacional de Trabajadores del Sector Agroalimentario 11/08/2014

NOTA ACLARATORIA

No posts found.

CRIMEN DE GUERRA E INVASIÓN DE ECUADOR

Las FARC solicitan al gobierno ecuatoriano la repatriación de los combatientes guerrilleros abatidos en Sucumbíos

Delegación de Paz de las FARC-EP 08/12/2012

A 4 años de la masacre de Sucumbíos, continúan criminalizando a las víctimas

Nace un blog para canalizar la solidaridad con Lucía Morett

Subcomandante Marcos 22/04/2012

Enfrentan cargos de asesinato por el bombardeo criminal de Sucumbíos en 2008

El Gobierno desacata la orden de arresto dictada contra 6 altos mandos de la fuerza pública por un tribunal ecuatoriano

Subcomandante Marcos 10/09/2011

DIÁLOGOS DEL GOBIERNO CON EL ELN

En las zonas liberadas del ELN

Unai Aranzadi 10/07/2020

Entrevista al comandante del ELN Nicolás Rodríguez, 'Gabino'

«Este Gobierno no quiere la paz»

Vanguardia Liberal 15/04/2014

Respuesta a la misiva del 11 de agosto

Carta abierta del ELN a Colombianas y Colombianos por la Paz

Nicolás Rodríguez B. 03/09/2013

ENLACES

[rpaSUR](#)

[ANNCOL](#)

[Prensa Rural](#)

[Central Unitaria de Trabajadores \(CUT\)](#)

[Agencia Bolivariana de Prensa](#)

[Colectivo de Abogados José Alvear Restrepo](#)

[Federación de Estudiantes Universitarios](#)

[Comisión Intereclesial de Justicia y Paz](#)

[Campaña por la Libertad de los Presos Políticos](#)

[Coordinación Nacional de Organizaciones Agrarias y Populares](#)

[Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca](#)

[Resistencia](#)

[Partido Comunista Colombiano](#)

[Polo Democrático Alternativo](#)

[La Pluma](#)

[Revista Insurrección. ELN](#)

[Blog de Carlos Lozano Guillén](#)

[Blog de los miembros de las FARC en prisión](#)

Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.

¿QUIÉNES SOMOS?

